

# EL DIA

Defensor de las izquierdas democráticas.

TARIFA DE ANUNCIOS

En 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> plana, línea cuerpo 10 0'50 ptas.  
En 3.<sup>a</sup> idem idem 0'40 »  
En 4.<sup>a</sup> idem idem 0'20 »

Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, Administración y Talleres,  
Rambla de Alfareros, 4.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Almería, un mes 1'50 ptas  
Provincia, trimestre 5'00 »  
Extranjero, idem 10'00 »

Número suelto, 5 céntimos.  
Idem atrasado, 10 céntimos

Para revendedores, 25 ejemplares,  
75 céntimos.

AÑO IV

ALMERIA 28 DE ENERO DE 1918

NUM. 914

## Continúa la Zalagarda

La cosa se pone seria.-Acciones censurables.-Trabajo, abaratamiento de subsistencias o aumento de salario.

La cosa se pone seria. Nos entristece. ¿Por qué decir lo contrario? Ayer continuaron los escándalos, y dieron éstos una nota más seria. Eran muchas mujeres las que ayer agitaban, las que pedían ayer *dinero y pan*. Comida, no, si ésta ha de ser servida en el Asilo. Es la verdad desnuda. Lo gritaban así. Tampoco pedían trabajo. «Dinero y pan...!»

Los momentos son serios, pueden traer consecuencias muy tristes, y nuestra obligación es la de ser sensatos, observar lo que pasa, estudiarlo, advertirlo y buscar la manera de que la solución no ocasione dolores, angustias ni zozobras. Para esto es necesario que la ciudad entera, ayer indignadísima contra lo que pasaba, se entere bien y pronto de la verdad de todo. Para nosotros realizar tamaña empresa, fácil de hacer habiendo voluntad, ayer nos informamos, siguiendo a las mujeres, presenciando sus actos, oyendo sus exigencias y sus deseos. No estaban en lo justo, por no estar orientadas.

En acción

Muchas mujeres, acompañadas de chiquillos, todas del Barrio Alto, cómo pudimos comprobar, levantadas, riendo mientras se paseaban y frente a los establecimientos furiosos e intolerables, recorrieron media ciudad, pidiendo «pan y dinero». Se les decía: «si es hambre lo que teneis, en el Asilo os darán de comer». Y centestaban con carcajadas, denuestos y palabrotas. «¡Maldito sea el Asilo!» «No queremos Asilo». «¡Dinero y pan...!» Fuimos espectadores de todo esto, y decimos lo justo sin reticencia alguna. Hemos de ser veraces sin miras necias. Si la verdad no se propala, el remedio será imposible.

La benemérita en la calle

Lo que jamás hubiéramos querido y lo que continuamos aborreciendo, pasó ayer; que el gobernador mandó que la guardia civil patrullase por nuestras calles. Estamos obligados a hacerla innecesaria. Tuvo que adoptar la medida, que tanto nos amarga, la autoridad civil, en vista de las quejas que le llovían de las familias que las tumultuosas quisieron atropellar. Hay que evitarlo a toda costa. A los hambrientos, pan; pero a los egoístas, correctivos enérgicos, siempre sin procurar que lamentemos llantos. Hay que vivir dentro de lo imparcial, de lo justo.

En el Barrio Alto

Ayer tarde estuvimos en esta barriada. Recorrimos sus calles. Vimos su población, triste por la miseria. También es lo evidente. Nos pusimos al habla con distintas mujeres necesitadas de verdad. Estas no habían salido de sus casas, y murmuraban mal de las tumultuosas. Nos enteramos que éstas habían tocado a tres reales cada una,

a excepción de la ración de pan, que fué considerable. Nos enteramos que, arregostadas, hoy volverían a la contienda en número mayor. Nos enteramos, que muchas de las que ayer salieron tienen a sus maridos trabajando. Nos enteramos, que la que ayer capitaneaba el grupo belicoso, es una tal María Manuela propietaria de varias casas. Nos enteramos, pues, que las tumultuosas del día de ayer no están muertas de hambre, y en cambio si muchas de las que se quedaron en sus viviendas humildísimas.

La vida es imposible para todos. ¿Quién lo duda? Hay que pedir, exigir el abaratamiento de las subsistencias o el aumento de sueldo. Pero miremos al Gobierno, a la trahilla de falsantes que nos han procurado circunstancias tan negras. Exijámosle a ellos remedios eficaces. Con tal orientación, cuantas medidas adoptemos no tendrán el cariz de un error censurable. ¡Trabajo, si, señor! ¡Abaratamiento de subsistencias! ¡O aumento de salarios!

## El mitin de la Asociación Overa

Con bastante concurrencia se verificó ayer en el teatro de Variedades el anunciado mitin de los uveros.

Formaba la mesa, la Junta Directiva de la referida Asociación, compuesta de los señores Tapia, Sánchez Entrena, Carmona, Alonso, Romay, Orozco y E-cobar.

Se dan lectura de los telegramas de adhesión al acto que se celebra, que son: de don Fernando García, de Carjáyar y del Presidente del Centro Agrícola de labradores de Ohanes y otro de la Compañía Transmediterránea, notificando devolverá el exceso de flete cobrado sobre lo convenido por el vapor «Cataluña», en los transportes de uva a Cardiff.

Pronunciaron brillantes y briosos discursos los señores don Gabriel Callejón, el Presidente de la Sociedad «Matrícula Unida», señor Roba, el del «Turno», señor Salmerón, don Guillermo Verdejo y don Plácido Langie.

Reinó gran entusiasmo entre todos y se acordaron las siguientes conclusiones.

Los productores de uva de la provincia, de la provincia de Almería elevan su protesta al Gobierno por la forma en que éste ha otorgado el anticipo reintegrable a que se refiere el R. D. de 10 de Diciembre último, por ser aquel completamente ineficaz para el pretendido auxilio que inspira el R. D. citado dado lo exiguo que para su otorgamiento resulta el adoptar como medida el líquido imponible de las tierras.

Solicitan que del crédito total se segregue la parte correspondiente a la provincia de Almería y el anticipo se otorgue tomando como medida para su concesión los gastos de cultivo anual por hectárea, que pueden calcularse en mil quinientas pesetas.

Pedir que la Junta de Subsistencias fije para los azúres los precios siguientes: Primera fundido, 20 pesetas.—Segunda fundido, 16 pesetas.—Primer mineral con un mínimo de 70 a 80 por 100 a 15 pesetas.—Segunda mine al con un mínimo de 40 a 50 por ciento a 10 pesetas. El quintal de fundido será de 46 kilos y el de mineral de 50.

Que el precio de la mezcla acordada por la Junta de Subsistencias sea de 15 pesetas, en vez de 16'50 a que lo han tasado y

Que el plazo de petición no se cierre hasta el 31 de Marzo.

Que se rebajen los fletes de los materiales de construcción de barriles, o sean tabillas, arcos y serrines, aceptando hasta un 100 por 100 del coste que tenían antes de la guerra.

Que el flete de la naranja y de la uva de este puerto a los de Inglaterra en barcos de mineral sea equivalente al de la tonelada de este.

Que el Gobierno facilite a la Compañía de Ferrocarriles Andaluces vagones para el transporte de mineral de hierro, por ser insuficientes los que hoy viene destinados a dicho tráfico.

Lamentamos no poder dar al acto reseñado toda la extensión que se merece. Nuestros lectores comprenderán el motivo, que no es otro que el de la falta de espacio que hoy tenemos. Sin embargo, en números sucesivos, a tenor de la conveniencia más oportuna, nos iremos ocupando de los intereses generales de Almería, sobrando el que digamos que los de los uveros son también.

## Hablado con el gobernador

Anoche tuvimos el gusto de conversar con el señor gobernador, recogiendo algunas impresiones que nos parecen bien, pero que nos parecerían mejor si se dirigieran a buscar con toda urgencia trabajo del que llamamos en jerga obrera, elemental, para que tuvieran ocupación una gran parte de los obreros parados. La limosna no debe prolongarse porque envilece al que teniendo medios para ganarse la vida se conforme en recibirla.

Para aquilatar hasta donde llega la crisis del trabajo sería conveniente que la alcaldía o la inspección de policía, hiciesen una estadística de los obreros sin trabajo.

Hoy se habilitará el parador de Martínez para servirles la comida a los pobres en una o dos veces y evitar abusos.

A una de las mujeres que ayer pedía airadamente limosna, se le encontró gran cantidad de pan y algún dinero. Ambas cosas se les recogieron, entregándolas a los asilos. Anoche se preparaba un bando, para que toda la persona que no tenga recursos, pueda acudir a los Asilos.

Se ha resuelto de acuerdo la cuestión de los obreros del campo que trabajarán 8 horas, percibiendo un jornal de 3 pesetas.

Los dueños de harinera, visitarán al gobernador esta mañana y es muy posible que se acceda a que comiencen sus trabajos algunos talleres.

Ayer estuvo en el gobierno civil, el señor gobernador militar.

Parece que el obispo don Vicente Casanova, formará parte de la comisión para allegar recursos con destino a los comedores de caridad.

Los obreros de la Matrícula Uni-

da han teleografiado al ministro de la Gobernación significándole las simpatías que goza en todas las clases de la sociedad, el señor Gimenez Royo.

## Las subsistencias

El gobernador de Barcelona ha telegrafiado comunicando que se han empezado a embarcar las peticiones de harina que había formulada para Almería.

Segun las noticias que tenemos estas ascienden a doscientos mil kilos.

También se ha autorizado el tránsito para esa provincia, de 1.500 litros de gasolina que vienen consignadas a don Esteban Viciana, como depositario, pero a disposición de la Junta de Subsistencias, para que esta haga la distribución.

Se espera la llegada de 30.000 kilos de patatas de Lorca, 28.000 de Granada, 15.000 de Guadix 25.000 de Murcia y dos vagones de Málaga.

El gobernador ha puesto un telegrama circular a todos los jefes de estación al objeto de que no tenga interrupción las mercancías que vengan hacia esta y lleguen a la mayor brevedad.

El Comisario general de abastecimiento ha telegrafiado al gobernador de Almería, en el sentido que se mandara a esta Capital todo cuanto se pida, pe o a condición de que una vez abastecida del todo se permita el intercambio con las demás provincias.

Para el señor La Gasca

## Hacia otro ideal

Quisiéramos participar del optimismo y de la fé que el señor La Gasca siente por este pueblo que nos vio nacer; pero no siendo así permitiásemos que a fuer de sinceros apañásemos a quien como él no siente dudas ni vacilaciones y con férrea voluntad se dispone a librar gigantesca batalla en contra de tantos intereses creados, en contra del caciquismo opresor que nos afixia y en beneficio de este pueblo indolente y de esta sociedad que se obstina en vivir como lo hacia hace cincuenta años.

¿He dicho indolente? Me explicaré: Un pueblo cuya gran masa obrera es analfabeta no puede pensar, estudiar, y menos resolver un problema aunque a él le incumba directamente y no se halle exento de voluntad para acometer tamaña empresa. Su analfabetismo, le hace desentenderse de aquellas cuestiones de índole colectiva, y su estómago le obliga a delegar en otras personalidades el derecho que a él le asiste. En el obrero almeriense, manda el capataz, en éste el amo del negocio, sobre este señor, manda el cacique.

De este analfabetismo de la gran masa popular, vemos pues surgir pequeños cacicatos que sirven de sosten y dan vida al máximo cacique.

Por estas causas el obrero vota la candidatura que su capataz quiere; sin saber el nombre del candidato; el capataz, no hace sino lo que el amo le ordenó, y éste a su vez, lo que el jefe político, el cacique del campo en que milita, le pidió.

Más tarde los elegidos por el pueblo se olvidan de quien los eligió; algunos no conocen ni la región en donde fueron elegidos. Pero el pueblo no se da cuenta de ello; si tiene que comer, come y calla; en vez de protestar, sigue obedeciendo; en lugar de enseñarse se distrae; cuando debía velar, duerme...

Ya ve usted, señor La Gasca si nos asiste la razón para cañificarse este pueblo de indolente; pero así no fuera como se explica esa gran verdad que Vd. cita en su carta de que «es un pueblo tiranizado durante muchos años?»

En su noble afán de infundirnos ánimos y alentarnos, me dice en su amable réplica.

«Pero que no es despreciable la opinión almeriense, se lo demuestra a usted este mismo resurgimiento a la vida pública de aquellos elementos que hasta aquí habían permanecido alejados de la política; que no es indolente el pueblo de Almería lo prueba evidentemente, el hecho de los éxitos alcanzados en sus comienzos por la Junta del Comercio.»

Pero V. sabe mejor que nosotros, que esos elementos que resurgen y que jamás debieron vivir alejados de la cosa pública, puesto que capacitados están para defender las causas justas, constituyen una exigua minoría que no puede imponer un criterio a la aplastante mayoría del pueblo que, si el hambre le atormenta, pide trabajo, y pan que nutra el cuerpo, pero que inconscientemente se olvida de pedir el pan que alimenta el espíritu y que coloca a los hombres en condiciones de poder regirse por sí propios.

Si la gran masa del pueblo, la que decide por el número en estas cuestiones dando el triunfo a unos ideales en perjuicio de otros, supiera nada más que leer entonces, si que el regionalismo sería un hecho.

«Almería será regionalista; Almería será libre.»

Conformes, por que así debe ser, pero ¿cuando?»

Jorge Ruen

## LA ASOCIACION OVERA

En el salón de actos del Circulo Mercantil se han reunidos en junta general todos los productores y de más elementos que integran esta entidad, al objeto de nombrar la nueva Junta Directiva.

Es leída la memoria de la labor que ha realizado la Directiva durante el tiempo que ha venido actuando.

Acto seguido se dan lectura de las cuentas y estado de fondos que puestos a consideración de la junta, son aprobadas. A continuación se procede a la elección de la nueva Directiva siendo reelegida por unanimidad.

Estos ponen a la consideración de la asamblea los motivos que les impiden el volver a aceptar los cargos, y estiman en lo que valen, la confianza que depositan en ellos.

Tras una larga deliberación, propone el señor Langie (del Partido) que se acepten dichos cargos, creyendo que se imponen sacrificios por parte de todos, adoptándose este criterio por unanimidad.

## Agua de Insalus

Insustituible para tener un estómago siempre joven.

¡AMNISTIA! ¡AMNISTIA!



Noticias varias.

De toda la Nación

(Por Telégrafo y Teléfono)

Servicio de las agencias Trust Periodístico y Atlas

Clausura de un Congreso Madrid, 27.

Hoy ha tenido lugar la clausura del Congreso de ferroviarios. Asistieron el ministro de Hacienda, el vizconde de Eza, el general Marvá y otras distinguidas personalidades.

El general Marvá pronunció un elocuente discurso, diciendo que el Gobierno prestará su concurso para la construcción de la red general de ferrocarriles.

Calificó de patriótica la Asamblea, la cual tiende a solucionar los pavorosos problemas actuales poniendo fin a los desbarajustes y egoísmos de las empresas.

Después usó de la palabra el señor Ventosa, y dijo que con la Asamblea comienza la regeneración de España.

Enalteció el espíritu patriótico de los asambleístas, que se han reunido para marcar poderes de una nueva orientación.

Habló después de las enseñanzas adquiridas en la guerra presente, para demostrarnos que no tenemos material, al cual se debe el desbarajuste actual en los transportes.

Después se refirió al sistema económico en que vivimos. Dijo que era preciso nacionalizar muchas cosas, entre ellas los ferrocarriles.

Añadió que no le asustan los millones que hay que invertir, porque si esto equivale al pronto, a un despilfarro, después se utilizarán enormemente reproductivos.

Terminó clausurando el Congreso en nombre del rey. Los asambleístas han celebrado esta noche un banquete.

Apertura de curso Madrid, 27

En la Academia de Medicina, se ha celebrado hoy la apertura de curso.

Ha presidido el doctor Cortés. Asistió gran concurrencia, entre la que se veían muchos médicos.

Se hizo la distribución de premios entre los alumnos del curso anterior.

Leyóse la memoria que fué aplaudida.

Después, el ilustre doctor Puertas, pronunció un hermoso discurso, tratando de la influencia del artritisismo en las enfermedades del corazón.

El orador fué felicidísimo. En últimas, aprobóse el programa trazado para el curso de este año.

Mitín en la Casa del Pueblo. Censuras al Gobierno Madrid, 27.

Se ha celebrado hoy en la Casa del Pueblo un grandioso mitín organizado por los elementos de las izquierdas, para protestar de las medidas tomadas por el gobierno con motivo de los sucesos de Barcelona, Alicante y Málaga. Antes de empezar, se encontraba el local completamente lleno. Presidió Rivas, pronunciándose elocuentes y enérgicos discursos en los que intervinieron Serrano, Cordero, Rico, Torralva y García Cortés. Censuraron acremente al gobierno. Hablaron de los sucesos

de Agosto y de la intempestiva detención del batallador republicano Marcelino Domingo.

Al ministro de la Gobernación lo censuraron por su conducta de imposición en el asunto de los inalicificables sucesos de Málaga y Alicante.

Torralba, al ocuparse de la fecha 1.º de Junio, la calificó como fecha, en que los sucesos desarrollados, avicinaba una esperanza.

Los oradores abogaron por las Cortes Constituyentes.

Censurose al Gobernador civil. Diose cuenta de las adhesiones de Lerroux, Agrupación femenina, Socialista etc.

Se terminó el acto en medio de atrozadores aplausos.

Un obrero despedido dispara sobre el encargado Madrid, 27

El encargado de los talleres de construcciones mecánicas de Fuente de Beno, se negó esta mañana a admitir dos operarios, amenazándoles de muerte.

El encargado denunció a dichos obreros, y esta noche, un obrero llamado Honorio Iglesias, insistió cerca de él para que le admitiese, rechazándole aquel. Entonces, el obrero le disparó dos tiros, quedando grave el encargado.

Este se llama Antonio Martín. El obrero ha sido detenido.

Prieto, mejora y recibe Madrid, 27

Esta tarde, mejorado de su catarro, el señor García Prieto ha asistido a su despacho de la presidencia.

Ha recibido a una comisión de la Confederación patronal, la cual le ha entregado un importante documento, bastante extenso, en el que llaman la atención del Gobierno sobre los prejuicios que causa la carestía de los materiales.

En dicho documento piden que con urgencia se tomen serias medidas para evitar el paso forzoso.

Reclaman que se pongan coto a la codicia de los productores, estableciendo la tasa para los materiales igual que se ha hecho con las subsistencias.

Anuncian que de continuar las cosas en el estado en que se encuentran sobrevendrá un grave conflicto, y declinan la responsabilidad en el gobierno, porque ellos tomaran medidas rigurosísimas que pondrían en práctica.

—El Presidente no recibió a los periodistas.

Tumultos.—Agresiones a la benemérita.—Muertos y heridos Toledo 27

Desde hace varios días se deja sentir bastante malestar en el pueblo de Nobleja por la falta de trabajo reinante y por la carestía de la vida.

Ayer, numerosos grupos intentaron cortar las cañerías de las aguas. Acudió la benemérita con el fin de impedirlo y fué recibida a pedradas y a tiros.

La guardia civil contestó a la agresión resultando de la refriega, 4 muertos y 16 heridos, cuatro de estos graves.

Se temen sean el comienzo de

serios desórdenes por toda la provincia.

El gobernador trabaja para evitarlo.

Los peritos industriales a la huelga Madrid, 26

A pesar de las bravatas del ministro de Instrucción Pública, señor Rodés, los peritos industriales persisten en la huelga, en vista de que aumenta el despido de los obreros del ramo de construcción y en vista de la indiferencia del gobierno.

Prieto no recibe Madrid, 26

El presidente del Consejo de ministros, no ha asistido hoy a su despacho por seguir acatarrado.

Despachando con Bahamonde Madrid, 27

Los periodistas han despachado hoy con el ministro de la Gobernación.

Este, refiriéndose a los sucesos que se producen actualmente en casi toda España, se ha limitado a confirmarlo ocurrido en Málaga, Barcelona y Jaén en la forma que los relata, la prensa de Madrid.

Después comunicó que ha quedado resuelta la huelga de panaderos de Madrid.

También dijo que había recibido telegrama de Cuenca, en el que se le decía que un obrero que trabajaba en la torre de la catedral se había caído matándose.

Una nota del Comisario Madrid, 27

El comisario general de abastecimientos ha facilitado hoy una nota oficiosa donde dice que no condona ni condonará ninguna multa de las puestas a los defraudadores.

Añade, que si en el plazo de 20 días no se abonan las que hay ya puestas, las pasará al Juzgado.

También dice que correrá una circular a los gobernadores de todas las provincias, dando instrucciones para que ellos también se nieguen rotundamente a condonar ninguna multa.

Llegada de un armador Madrid, 27

Ha llegado don Manuel Oliva, armador del buque «Giralda» que fué hundido por un submarino.

Dice que dicho barco, hacia cabotaje entre Huelva y Pasajes.

Anunció que mañana llegará el capitán y varios oficiales que declararán.

Movimiento de políticos Barcelona, 27.

Ha llegado Cambó. Mañana saldrá para Madrid Ferroux.

El gobernador civil espera que antes de que termine el estado de guerra, se solucionará el problema de las subsistencias.

Superviviente de un barco torpedado Bilbao, 27

Han llegado los naufragos del vapor «Victor Chávarri».

Los supervivientes dicen que al ocurrir el hundimiento se dieron cuenta de que faltaban cinco compañeros y regresaron a recogerlos, encontrándose a José Sevilla y Martínez graves.

Elias Marquina, Feliciano Fuen-

tes y Florencio Vesaldua se hundieron con el buque. El bote con los naufragos llegó a Cherburgo sin novedad.

Conferencia.—Misa Barcelona, 27

El capitán general, ha conferenciado con el gobernador sobre la carestía de las subsistencias, para ver de buscar medios para abaratarlas.

Ha habido una misa de campaña a la que han asistido las tropas de la guarnición.

También asistió un gran gentío a presenciar el desfile.

Declaraciones de «El Mundo».—Lo de Almería Madrid, 27

El periódico «El Mundo», publica un extenso y razonado artículo, que en los sucesos de Barcelona, no se han mezclado más sindicalistas que el hambre.

Han causada sensación, las noticias de las manifestaciones de mujeres de Almería.

Un concurso Madrid, 27.

La Gaceta de hoy publica la convocatoria de su concurso para proveer 5 plazas de farmacéuticos de 2.ª clase de sanidad.

Se admiten las solicitudes hasta el 28 de Febrero.

Noticias de la Coruña. Coruña, 27

Los hosteleros de esta ciudad han anunciado que aumentarán en breve en un 10 por 100 los precios de hospedaje.

—Los agricultores se niegan a vender sus artículos al precio de la tasa.

—El gobernador civil es censurado enérgicamente por vender gasolina haciendo falta.

Los católicos protestan.—Reinicia la normalidad Valencia, 27

El sindicato de obreros católicos protesta de que se les haya excluido del comité de las subsistencias.

En los mercados faltó ayer carne Reina normalidad en normalidad en toda la provincia.

Parece que se solucionará el problema de los abastecimientos.

«Tiro Nacional de España» Convocatoria

La representación provincial de «Tiro Nacional» en Almería, convoca por la presente a todos sus asociados, para que asistan a la Asamblea general que ha de celebrarse en los salones del Circuito Mercantil, a las 9 de la noche del lunes 28 del actual, para tratar asuntos de vital interés; aprobar sus cuentas sociales y dar lectura a la Memoria anual de la Asociación.

La Junta Directiva de esta Representación, verá también con gusto, la asistencia a dicho acto, de todas las autoridades que por sus cargos figura como Socios de Honor de la misma, así como la de toda persona que sin hallarse inscripta todavía en tan patriótica institución, deseen adherirse a la misma, previos los requisitos relementarios.

La Directiva

Ama de cría joven e con le he fresca, se ofrece para casa de los padres. Informará su padre, Manuel Molina, en Lucainena de las Torres.

Servicio de la guardia civil

En del puesto de los Molinos de Viento, comunica que en un cortijo conocido por «El Palomar», en término de Huércal y propiedad de don Ramón Gótzco, gan sido robados el buzón de la balsa y 62 puntales de de hierro, ignorándose quien sea el autor.

La del pueato de Gérgal, comunica de haber detenido al vecino de aquel pueblo, Avellino Soria García, y recogido una faca con la que intentaba agredir a su vecino Ramón Casilla Caballero.

Sobre un suceso

Ayor se presentó en el Juzgado Francisco Hernández, autor de las lesiones que padece Josefa Sánchez; que fué herida hace dos días en el vientre por un tiro.

Dado el buen estado en que se encuentra la paciente y el haber sido el hecho una imprudencia, ha quedado en libertad provisional.

Sociedad Coral

Esta noche a las 9, y vencidas las dificultades surgidas con la Dirección Artística, se reanudarán los ensayos de esta entidad musical.

¡Amnistía!

¡Amnistía!

Cerca de la guerra

Días pasados tuvimos ocasión de admirar las películas de la guerra que se exhiben en Variedades, quedando gratamente impresionados del titánico esfuerzo realizado por Francia en contra del Imperalismo.

Con profusión de detalles pudimos apreciar el incremento de todos los ramos de la industria guerrera. La confección de aeroplanos que ha en engrosar por momentos las flotas aéreas de los occidentales. La fabricación de dirigibles y las fábricas de municiones donde las heroínas hembras francesas, unánimemente, dirrochan sus energías en franca hostilidad contra el casco prusiano.

A cual más interesante fueron los varios aspectos, que ante nuestras pupilas se ofrecían en el lienzo con simultaneidad.

Era el uracán de fuego de la artillería de todos los calibres disparando sin intermitencia, eran los hospitales de sangre, con su servicio de automoviles sanitarios y trenes de socorro, ya la actitud y los estragos que proceden y siguen respectivamente a un combate ya los campos de concentración ingleses, donde los prisioneros test res internados, matan las horas muertas de su ociosidad y de una larga espera en la incertidumbre.

Saltamos gradualmente de los campos empapados de sangre de Verdún, donde vemos rendirse honores a la misión esp. nota, por los bravos «poilus» a lugares de Italia, donde también se cierne el espectro infernal de la guerra: A Rivoli, sitio que coronó de gloria a las aguilas napoleónicas, a arcole donde vemos la casona vetusta que sirvió de cuartel general de Bonaparte en sus correrías tras los países de la coalición; a Jerusalén, cuna que fué del cristianismo no ha más de 2000 años y centro de las corrientes libertadoras, profanado por la planta otomana y rescatada hoy del yugo opresor de los centrales, el puñado de heroes ingleses que en aqueios sitios lugares se baten por el principio del derecho y de la libertad.

Ahora, una queja para el señor consul inglés. Hemos vi to con disgusto cómo las entradas a estos actos no estan lo bien repartidas que debieran. El verdadero público aliadófilo se queda en la calle, y en cambio bastantes aliadófilos se p voneaban en el teatro. Esto francamente, no nos parece bien.

A. Martínez

Cajeros Los necesita la Casa «YOST» a sueldo y comisión para varias de sus sucursales en provincia. Dirigirse por escrito indicando referencias a la Casa «YOST».—Barquillo, 4.—Madrid.